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特维斯（上海申花）
阿根廷球星特维斯曾在 2016 年 12 月至 2018 年 1 月

在中超球队上海申花踢过球，当时他的转会费为 1100 万

欧元，而年薪则高达 3800 万欧元。不过特维斯在中超效

力期间表现并不能令人满意，反而在养伤期间带着家人去

迪士尼游玩。2018年1月，上海申花和特维斯解约。但离

开中国后，特维斯却在近日接受媒体采访时炮轰了中国，

他表示：“显然，当初离开博卡加盟中超让我非常后悔，这

绝对是我职业生涯最糟糕的决定之一，我来到中国的第一

天就后悔了，然而当时我必须继续在中国踢球。”

洛维（山东鲁能）
洛维 2013～2015 年期间效力于山东鲁能，在将近三

年的时间里，洛维为鲁能出战 36 场比赛，贡献 24 球 1 助

攻，深得鲁能球迷的喜爱。但在离开中国后的采访中，他

直接对老东家开炮，吐槽鲁能的队友都不太喜欢洗衣服，

更衣室又乱又臭，“我抵达更衣室时有点害怕。巴西球员

训练时把更衣室收拾得干干净净香喷喷的，我在鲁能训练

的第一天，就看见衣服散落在更衣室的角落里，所有人的

衣服混在一起，他们好像都不洗自己的衣服，这也使得更

衣室里经常有股‘很特别的味道’。”

吉利奥蒂（重庆力帆）
2015年2月，从阿根廷豪门博卡青年俱乐部转投而来

的吉利奥蒂，身披33号球衣为重庆征战中超。但令人诧异

的是，离开中国没多久，这名深受中国球迷喜爱的外援却

吐槽了中国：“我只是为了钱，那里的一切都很奇怪，没有

社交网络（不能刷推特、脸书），食物不习惯，语言也难以理

解。我大部分时间都很孤独。很多时候，我只有在临近比

赛日才会走出自己的房间去训练或者接受理疗，在那打客

场还需要坐好几个小时的火车。”

萨马尔季奇（河南建业）
萨马尔季奇在2016赛季中段作为救火队员来到建业，

但是他在建业没有取得太多的成就和认可。萨马尔季奇在

河南建业效力的时间不长，不过谈及在中国踢球的经历时

却不太友好，“在中国工作很难，我绝对不会再到中国踢球，

没有人理解你，每个人都说中文。那里人很多，车流非常

大，你不能去任何地方。因为人们的生活水平不同。在俱

乐部，没有人主动说英语，无论去哪里我都带着翻译。”

贾贾（重庆力帆）
2015 年 2 月巴西外援贾贾以超 200 万欧元的转会费

登陆中超，这位顶着“力帆历史最贵外援”称号的前场攻击

手在半个赛季中仅为力帆出场 6 场打入 1 球，而长时间被

力帆主帅王宝山排除在出场阵容中也令巴西人对选择来

中国的这段经历表示非常后悔：“去中国踢球是我人生中

最糟糕的选择，在中国几乎没有人说英语，我在那一事无

成，这就像一场灾难。”

博季诺夫（梅州客家）
2017 赛季年仅 31 岁的昔日尤文球星博季诺夫沦落

到来中甲谋生的地步，他与中甲弱旅梅州客家队签订了一

份为期“1+1”的合同，年薪约为 100 万欧元。令人唏嘘的

是，这位曾经效力过尤文的天才射手在中甲的表现无法让

人满意。而在加盟中甲仅仅五个月的时间，就打算提前解

约逃跑。虽

然梅州客家

最终颇具人

情味地同意

放他离开，并且支

付其全年的报酬，

但却依然无法避免博季诺夫的吐

槽。在接受家乡保加利亚的媒体采访

时，博季诺夫毫不留情地表示：在中国踢球实在太难了，那

里没有激情缺乏交流，队友都很木讷。这位保加利亚球星

甚至还吐槽梅州 40 多度的高温天气及 100%的湿度实在

太恐怖。

比克法尔维（辽宁宏运）
2015年比克法尔维曾短暂效力辽足，但他在12场比

赛中1球没进。被解雇之后还向国际足联投诉拿到了100

万欧元的解约金。在接受俄罗斯媒体的采访中他毫不客

气地吐槽中超：“我如果为钱踢球那可以去中国或者卡塔

尔，中国曾经给我4倍的工资。不过我不在乎这个，我在那

踢过球，但十分不开心。我们之间有文化差异，另外中国

土豪太多了，大把大把花钱，我的生活出现

了很大变化。”

斯文松（广州富力）
2016 年初，瑞典国脚斯文松从哥德堡

足球俱乐部转会至广州富力足球俱乐部，

2016 赛季为富力出场 33 次，随后于 2017 年

初转会至美职联的西雅图海湾人。离开中

国后，他在采访中对中国的生活表露出不

满，“每一个周末都是人头攒动、川流不息，而且百

货商场里的人实在是太多了，为了躲避来来去去的

人流，你甚至只能钻进那些商店里，不为买东西，只

是想躲一躲人群。”他还吐槽了北京的雾霾，“在这

样的空气条件下比赛，我们应该向老板申请加薪。”

里奥丹（陕西浐灞）
2011 赛季前苏格兰国脚里奥丹

顶着“苏超史上第三射手”的光环加盟

陕西浐灞（北京人和），不过里奥丹的

表现却令人大跌眼镜。让人惊讶的

是，里奥丹还不辞而别提前离开了球

队，十分违背职业道德。更令人不齿

的是，他还在此后接受采访时大肆吐槽：来中

超踢球很后悔，不仅仅是食物方面，让他觉得无从下口，因

为对中国的食物很是排斥，所以他经常挨饿。除此之外，中

超的草皮情况也是非常糟糕的，甚至球场上有大的水坑。

帕尔塔鲁（天津泰达）
2013年澳大利亚外援帕尔塔鲁加盟天津泰达，在泰达

的一年里，帕尔塔鲁为泰达打满所有比赛。离开中国后，在

接受媒体采访时谈到了他对球员去中国踢球的看法以及他

在天津生活时的感受，帕尔塔鲁直言：“在天津大多数日子里

空气都是被污染的，这就相当于每天吸30支香烟。那种感

受就像在一个封闭的车库里开动汽车并持续几个小时。球

员去中国的唯一原因就是钱，这种诱惑是很难抵挡的。”

挣完中国的钱还吐槽
数一数中国足坛外援“白眼狼”

随着这几年中超“金元足球”时代的到来，越来越多的大牌球星来中国联赛踢球，给中国球迷带来无数视觉

盛宴，但其中不乏合作不愉快的案例，比如说前上海申花队球员特维斯近日在接受家乡媒体采访时表示，前往

中国踢球是他职业生涯中最糟糕的决定之一，这一言论自然引发广大中国球迷的不满，毕竟一边拿着高薪一边

吐槽中国的言行有点“白眼狼”。其实像特维斯一样“过河拆桥”的白眼狼外援不在少数，下面我们就来盘点一

下中国外援中的“十大白眼狼”。 □ 旺旺
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